
A via mais longa da cidade atravessa todos os bairros e conta com uma estrutura para carros, 
pedestres, ciclistas, além de conectar as rodovias BR 277 e BR 158

Santos Dumont
uma avenida completa 
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Sicredi Grandes Lagos lança 
primeiro Comitê Jovem da 

cooperativa no Paraná
“Sou associada desde meus 16 anos, e tenho certeza que vamos aprender muitas coisas. 
Acredito muito no potencial desse grupo para desenvolver ações e projetos que ajudem a 

construir uma cooperativa cada vez mais completa”, ressalta a formanda Luana Carletto da Rosa
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Governador negocia 
instalação de 

multinacional de 
sementes no Estado
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AGROINDÚSTRIA

Prefeito Gusso 
anuncia recurso de 

R$ 1,2 milhão 
para a Saúde
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TRÊS BARRAS

Empresa alemã considera implantar 
sua primeira fábrica no país. 

Ratinho Junior levou uma 
equipe ao país para convencer a 

empresa a instalar no Paraná

“Isso é política, isso é trabalho, o 
resultado é o que estamos vendo 

hoje: um investimento signifi cativo 
na saúde de nossa cidade”, 

ressalta o prefeito Gerso
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Na matéria de hoje da série 
‘Pelas Ruas da Cidade’ 
(página 3), abordamos a 

origem da avenida Santos Du-
mont, uma homenagem ao inven-
tor, Alberto Santos Dumont. Filho 
de família francesa, viveu em Pa-
ris desde 1901. Dumont já era fa-
moso mundialmente, em especial 
pelo protótipo do avião 14-Bis, de 
1906, com o qual provou ser pos-
sível voar com uma máquina mais 
pesada que o ar.

No livro ‘Nerje - Laranjeiras 
do Sul, Raízes da Nossa Terra’ 
de João Olivir Camargo, é pos-
sível fazer uma retrospectiva na 
história de Laranjeiras do Sul e 
da Cantu. Em um dos capítulos 
o autor fala sobre a passagem de 
Dumont pela região.

De acordo com o livro, o tra-
jeto de Dumont iniciou na Argen-
tina, que depois seguiu para o 
Brasil. Documentos em Foz do 
Iguaçu comprovam que o inventor 
do avião, do relógio de pulso e da 
porta de correr sobre rodas, assi-
nou o livro de hóspedes do Hotel 
Brasil, no dia 2 de abril de 1916.

Em Foz do Iguaçu, Santos 
quis conhecer as cataratas do 
lado brasileiro, pois já as tinha 
admirado do lado argentino. For-
mou-se uma comitiva de mais de 
dez homens que, a cavalo, acom-
panharam o inventor na viagem 
de mais de 20 km pelas picadas 
da exuberante mata, pois estrada 
não existia.

Uma citação interessante 
demonstra a ausência de medo 

no inventor. “Ao chegarem ao 
local, Dumont teria assustado 
seus acompanhantes. Havia um 
grande tronco de árvore que, 
arrastado pela enchente, ficara 
preso entre as pedras, cuja ponta 
avançava vários metros sobre o 
abismo de águas fervilhantes e a 
grande altura. O tronco estava liso 
pela umidade e pelo limo. Santos 
Dumont, diante de seus assusta-
dos acompanhantes, teria subido 
sobre o tronco e, calmamente ca-
minhado até a sua ponta, ficando 
por um tempo, que parecia eter-
no, a observar o enfurecido cal-
deirão de água, espuma e pedras, 
várias dezenas de metros abaixo 
dos seus pés. Seus acompanhan-
tes não conseguiam falar ou cha-
mar-lhe a atenção, com medo de 
que ele perdesse a concentração 
e despencasse no abismo. Em 
seguida, com a mesma calma 
com que fizera o caminho de ida, 
Dumont regressou caminhando 
sobre o liso tronco de árvore e pi-
sou em terra firme. Só então, os 
demais respiraram aliviados e lhe 
falaram do grande susto pelo qual 
haviam passado. O inventor teria 
respondido simplesmente que a 
preocupação dos seus amigos 
não se justificava, dizendo: “eu 
não tenho medo de alturas”.

A passagem de Santos Du-
mont pela região trouxe um gran-
de resultado para o Estado, o 
atual Parque Nacional do Iguaçu, 
patrimônio da humanidade. Im-
pressionado com a flora e a fau-
na dos locais pelos quais passou, 
Dumont visitou, em Curitiba, o go-
vernador Affonso Alves de Camar-
go, a quem recomendou a criação 
do parque que, em julho de 1916, 
através de Decreto, foi instituído 
com o nome de Parque Estadual, 
com 3.300 hectares, hoje Parque 
Nacional do Iguaçu (O Parque 
Nacional, com 185 mil hectares foi 
criado por Getúlio Vargas, vinte e 
três anos depois, em 10/01/1939). 
O prestígio do inventor, certamen-
te, foi fator preponderante para a 
decisão do governo de então.

A passagem do 
aviador pela Cantu 
A viagem de 
Dumont pela 
região resultou 
em um grande 
patrimônio para 
o Estado, a 
construção do 
Parque Nacional 
do Iguaçu
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
25 de novembro

1974 — Assinatura, em Argel, 
entre Portugal e o MLSTP, de 
um acordo para a indepen-
dência de São Tomé e Prínci-
pe.
1975 - Suriname ganha Inde-
pendência do Reino dos Paí-
ses Baixos.
Em Portugal, Golpe de 25 de 
Novembro de 1975, uma ten-
tativa de golpe militar, e sub-
sequente contra-golpe, que 
põe fim ao PREC.
1981 — O Papa João Paulo II 
nomeia o cardeal Joseph Rat-
zinger (o futuro Papa Bento 
XVI), prefeito da Congregação 
para a Doutrina da Fé.
1984 — Trinta e seis músi-
cos de ponta se reúnem em 
um estúdio de Notting Hill e 
gravam “Do They Know It’s 
Christmas?”, da Band Aid, a 
fim de arrecadar dinheiro para 
o alívio da fome na Etiópia.
1986 — A Ponte do Rei Fahd 
é inaugurada oficialmente no 
Golfo Pérsico.
1986 — Caso Irã-Contras: o 
procurador-geral dos Estados 
Unidos, Edwin Meese, anuncia 
que os lucros das vendas de 
armas secretas ao Irã foram 
desviados ilegalmente para 
os rebeldes anticomunistas 
Contras na Nicarágua.
1992 — A Assembleia Federal 
da Tchecoslováquia vota pela 
divisão do país em República 
Tcheca e Eslováquia, a partir 
de 1º de janeiro de 1993.
1999 — Um garoto cubano 
de 5 anos, Elián González, é 
resgatado por pescadores 
enquanto flutuava em uma 
câmara de pneu na costa da 
Flórida.
2003 — Furto do badalo do 
Sino da Independência do 
Brasil.
2008 — O ciclone Nisha 
atinge o norte do Sri Lanka, 
matando 15 pessoas e desa-
brigando outras 90 000, en-
quanto ataca a região com a 
maior precipitação em nove 
décadas.
2018 — A guarda costeira do 
Serviço Federal de Segurança 
russo ataca e apreende três 
navios ucranianos que ten-
tavam passar do mar Negro 
para o mar de Azov através 
do estreito de Querche.

GERSON BOLDRINI

Ofício 
de poeta

Engenheiro e poeta
site: www.oficiodepoeta.com.br | e-mail: gersonboldrini@hotmail.com

“DIA” 

O VENTO ASSOLA A MANHÃ
MEUS DESEJOS SÃO VARRIDOS

PERDEM-SE COM A POEIRA
 

MEUS OLHOS EMBAÇADOS
MAL CONSEGUEM VER

OS PONTEIROS DO TEMPO
RECOMEÇANDO A ORDEM DAS COISAS

 
O SEU LENTO GIRAR

 
DE PRONTO

ENXOTEI OS PARDAIS
QUE AFOITOS

ESGRAVATAVAM MEUS SENTIMENTOS
 

LOGO O DIA PERDEU-SE
NA LONGA CURVA DA NOITE.



Dando sequência a série 
‘Pelas Ruas da Cidade’, 
conheça hoje a história da 

Avenida Santos Dumont. A maior 
de Laranjeiras do Sul, a avenida 
tem quase 8 quilômetros de ex-
tensão, e conecta as BRs 277 e 
158. A via é uma das mais arbori-
zadas da cidade e conta com al-
guns trechos onde as plantas se 
fecham em túneis verdes.

Por quê Santos
Dumont?

O nome, um tanto quanto 
óbvio, é uma homenagem ao 
pai da aviação Alberto Santos 
Dumont (1873-1932). Mas a no-
meação não foi por acaso. 

O criador do 14 Bis passou 
por Laranjeiras em 1916, quan-
do voltava de uma expedição à 
Foz do Iguaçu. O trajeto de sua 
jornada originava na Argentina 
e seguia pela ‘picada do telé-
grafo’, trajeto entre Foz e Gua-
rapuava. 

Conforme publicações em 
jornais da época, Dumont se-
guia para Curitiba e se hospe-
dou em Laranjeiras na mansão 
do então capitão Antônio Joa-
quim Camargo, casa que existe 
até hoje próximo ao antigo se-
minário dos padres Xaverianos, 
agora lar de um de seus des-
cendentes. 

A passagem de Dumont pela 
região trouxe um grande resul-
tado, o atual Parque Nacional 
do Iguaçu, lar das Cataratas. 
Impressionado pela fauna dos 
locais que passou, Dumont visi-
tou o governador do Estado, Af-
fonso Alves de Camargo, e su-
geriu-lhe a criação do parque.

A escolha de nomear uma 
das principais ruas de Laranjei-
ras em homenagem ao inven-
tor, ocorreu em 29 de julho de 
1948, pela lei número 13/48, 
assinada pelo prefeito Alcindo 
Natel de Camargo.

Comércio e cultura
A avenida Santos Dumont 

deu um salto de crescimento 
nos últimos anos. Há pouco 
tempo a via não completava o 
trajeto até a BR 277 e tinha per-
cursos ainda com calçamento. 

Agora com asfalto de ponta 
a ponta, a avenida não para de 
crescer. A nova ciclovia deve 
em breve ser o primeiro cami-
nho exclusivo para ciclistas a 
cortar a cidade.

A via, única que cruza to-
dos os bairros de Laranjeiras, 
é lar de diversos comércios e 

empresas, como a Coprossel, 
Lojas Carol, Allure, Maçã Au-
topeças, Extinjeiras, AutoBraz, 
Happy Hour, Farmácias São 
João, Banco do Brasil, Cresol, 
Quincho, Restaurante Casa 
Grill, Dallastra, AgroMaq, Es-
cola Vicentina, Master Pizzaria, 
Doctors Bike, Rei do Espetinho, 
Medeiros Pizzaria, Studio Black 
Heart, e entre diversos outros. 

Além das empresas a via 
ainda é o cep de outros pontos 
da cidade, como o novo Lago 
Dois, a prefeitura, o INSS e o 
Educandário.

Dona Nelsa, 60 anos 
de Santos Dumont 

Natural de Erechim-RS, 
dona Nelsa Telli vive na 
Santos Dumont há cerca de 
60 anos e enfatiza a evo-
lução desde então. “Nos 
mudamos para Laranjei-
ras pois meu marido veio 
trabalhar como contador, 
que era uma profissão 
muito necessária na re-
gião. Nossa casa aqui 
na avenida é a terceira 
que moro na cidade e 
tenho uma paixão pelo 
município. Desde 
que chegamos, 
a avenida 
mudou por 
c o m p l e t a , 

me lembro quando ela não pas-
sava de uma rua de chão ba-
tido. Agora ela está, linda toda 
asfaltada, o único problema é o 
movimento”, brinca Nelsa.

Dona Nelsa é conhecida 
por enfeitar sua casa duran-
te o período natalino, atraindo 
moradores e 
turistas durante 
as festividades. 
“Quando eu 
era mais nova 
minha família 
sempre deco-
rava a casa por 
dentro. 

Era tradição ter um pinheiro e 
enfeitá-lo com bolachas de-
coradas. Os enfeites aqui na 
casa da avenida começaram a 
pedido do meu marido, e tam-
bém pelos nossos filhos. Eles 
amavam as decorações de Na-
tal. Fizemos por muitos anos 

a decoração completa, e as 
lembranças que tenho são as 
melhores, com turistas que 
passavam pela cidade e 
se encantavam. Atualmen-
te faço apenas uma parte, 
para que meus netos e bis-
netos tenham estas me-
mórias”, diz emocionada.

Avenida Santos Dumont une BRs 277 e 158 
A única rua que corta Laranjeiras de ponta a ponta foi

nomeada em homenagem ao pai da aviação 
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Correio do Povo do Paraná A origem do povo judeu 
remonta a cerca de quatro 
mil anos, quando em meados 
da Idade do Bronze, grupos 
tribais seguiram para o Oeste e 
cruzaram o Rio Eufrates, entre 
eles havia um chefe de clã, 
Abrão e sua esposa Sara. A 
Bíblia explica a origem comum 
do povo árabe que tem em 
Ismael o seu patriarca, o qual 
seria filho de Abrão e sua serva 
Agar, e, o povo judeu, por sua 
vez, seria descendente de Isaac, 
filho de Abrão e de sua esposa 
Sara, sendo, portanto tais povos 
litigantes, meio-irmãos de sangue 
e oriundos da região do atual 
Iraque. 

Canaã foi o destino migratório 
de tal povo e constituía, à época, 
uma encruzilhada que ligava a 
Ásia à África e à Europa, usada 
pelos exércitos em busca de 
glória e pelos comerciantes em 
busca de fortuna”. A Canaã bíblica 
é a antiga denominação da região 
posteriormente conhecida como 
Palestina e que incluía territórios 
atualmente do Estado de Israel, 
a Faixa de Gaza e a Cisjordânia 
(territórios palestinos ocupados 
por Israel), parte dos Estados da 
Jordânia, do Líbano e da Síria.

A tradição judaica registra que 
Abrahão e Sara, tiveram, como 
dissemos, um filho de nome Isaac, 
este, com sua esposa Rebeca, 
teve um filho denominado Jacob. 
Jacob teve doze filhos, cujas 
famílias se espalharam, tomando 
conta das tribos locais. A origem 
histórica das doze tribos judaicas, 
portanto, se refere à conquista 
por parte dos herdeiros de Jacob 
sobre os grupos locais que já 
habitavam a região.

 Desse período até o século II 
de nossa era, os judeus estiveram 
envolvidos em conflitos locais e 
na emigração de parte de sua 
população para outros países, 
devido às difíceis condições de 
vida no local. A região foi várias 
vezes conquistada por potências 
estrangeiras até que, no século 
II, os judeus foram expulsos da 
Judeia, migrando para vários 
países do mundo. No final da 
década de 1940, foi quando 
tiveram liberdade para voltar de 
vez para suas terras ancestrais. 
Os judeus foram um dos povos 
mais perseguidos do mundo. 
Esse sofrimento provavelmente 
contribuiu para mantê-los unidos. 

O sionismo e o 
apartheid na Terra 

Santa: do holocausto 
judeu ao holocausto 
palestino - parte III

Professor da rede pública estadual 
formado no PDE 2007/2008; 

especialista Metodologia do Ensino 
de Geografia; Realidade Brasileira; 

Geopolítica e Relações Internacionais

A via conta com árvores enormes em alguns trechos. São excepcionais, 
mas um dilema para a construção da nova ciclovia

Continue lendo
GLOBE www.jcorreiodopovo.com.br

*Por Osnélio Vailati

A vista do 
meu ponto



Na última quinta-feira (23), 
uma notícia empolgante to-
mou conta dos fãs de músi-

ca: a banda Imagine Dragons con-
firmou sua participação no Rock in 
Rio 2024. Em conjunto com outros 
artistas já anunciados, como Ed 
Sheeran, Ne-Yo, Joss Stone e Lu-
dmilla, os norte-americanos prome-
tem uma apresentação eletrizante 
na Cidade do Rock, agitando a 
Zona Oeste do Rio de Janeiro nos 
dias 13, 14, 15, 19, 20, 21 e 22 de 
setembro de 2024.

Atração principal
Esta será a segunda vez que o 

Imagine Dragons assume o papel 
de atração principal no Rock In Rio. 
Com uma história marcada por cin-
co passagens pelo Brasil, incluindo 
três apresentações realizadas em 
fevereiro e março, a banda já con-
quistou o coração dos fãs brasilei-
ros.

Além da confirmação dos Ima-
gine Dragons, a lista de atrações 
inclui o talentoso Lulu Santos. O 
renomado colecionador de hits pop 
se junta ao time de estrelas que 
prometem agitar o público carioca. 
Vale ressaltar que as datas espe-
cíficas de cada show ainda não fo-
ram divulgadas, mantendo a expec-

tativa dos fãs em alta. No entanto, 
mesmo sem a informação das da-
tas, os ingressos para o evento já 
estão à venda, proporcionando aos 
fãs a oportunidade de escolherem 
as datas posteriormente.

Ingressos
Para aqueles ansiosos por ga-

rantir seu lugar nessa festa incrível, 
o Rock in Rio Card estará dispo-
nível para compra a partir de 7 de 
dezembro, às 19 horas. Membros 
do Rock in Rio Club têm o privilégio 
de acesso antecipado à venda do 
Card a partir de 30 de novembro, 
também às 19 horas.

Os perfis oficiais do 
Lollapalooza anunciaram 
com grande entusiasmo 

o tão aguardado line-up diário 
para a edição de 2024. O evento 
promete agitar o Autódromo de 
Interlagos, em São Paulo, nos 
dias 22, 23 e 24 de março. Para 
a alegria dos fãs, os ingressos 
individuais para cada dia já es-
tão à venda no site da “Ticket-
master” desde a última terça-fei-
ra (21).

No primeiro dia do Lolla 24, 
Blink-182 e Arcade Fire serão as 
principais atrações, prometen-
do uma abertura explosiva. No 
segundo dia, teremos apresen-
tações imperdíveis, com Para-
more, Limp Bizkit e o aguardado 
encontro dos Titãs encerrando a 
noite com chave de ouro. Para 
fechar o festival em grande es-
tilo, o terceiro dia contará com 
performances de SZA e Sam 
Smith, proporcionando uma ex-
periência única.

O line-up também inclui ar-
tistas renomados como Thirty 
Seconds To Mars, Diplo, Dove 
Cameron, Gilberto Gil, Kevin O 

Chris, Luísa Sonza, Marcelo D2 
e Manu Gavassi.

Ingressos
Quanto aos preços, os ingres-

sos para o Lollapalooza Brasil 
2024 variam de acordo com as 
opções de passes. O Lolla Pass, 
que oferece acesso aos três 
dias do evento, está disponível 
por R$ 2.250 (inteira), R$ 1.125 
(meia-entrada) e R$ 1.237,50 
(entrada social + doação). Para 
uma experiência mais exclusiva, 
o Lolla Lounge Pass tem preços 
de R$ 5.100 (inteira), R$ 3.975 
(meia-entrada) e R$ 4.087,50 
(entrada social + doação). Já o 
Lolla Comfort Pass, que ofere-
ce conforto premium, pode ser 
adquirido por R$ 4.000 (inteira), 
R$ 2.000 (meia-entrada) e R$ 
2.200 (entrada social + doação).

Portanto, prepare seus tênis 
mais confortáveis, não se es-
queça de levar água para se hi-
dratar, e esteja pronto para um 
festival épico com um line-up 
de tirar o fôlego. Garanta seus 
ingressos enquanto ainda estão 
disponíveis!

Confira o line-up do Lollapalooza 2024
O evento, que acontece entre os dias 22 e 24 de março, terá atrações internacionais como

Paramore, Blink-182, Limp Bizkit e nacionais como Gilberto Gil e Luísa Sonza

Paramore e Blink-182 confirmam presença no palco principal do Lollapalooza 2024 

Divulgação
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A notícia da volta de Karatê 
Kid foi oficialmente confir-
mada pela Sony Pictures na 

última terça-feira (21). Além disso, o 
retorno traz consigo a revelação de 
que Jackie Chan e Ralph Macchio, 
figuras icônicas da franquia, estão 
de volta ao elenco. O anúncio veio 
acompanhado de um teaser que 
revela uma busca global por um ta-
lentoso ator chinês para assumir o 
novo papel principal. 

Produção
Conforme reportado pelo THR, 

o diretor encarregado do novo ca-
pítulo de Karatê Kid será Jonathan 
Entwistle, reconhecido por seu 
trabalho em séries como “I’m Not 
Okay with This” e “The End of the 
F***ing World”. O roteiro desta emo-
cionante nova versão ficará a cargo 
de Rob Lieber, conhecido por seu 
trabalho em “Pedro Coelho”. Ape-
sar da promessa de uma produção 
de alta qualidade pelos envolvidos, 
os detalhes do enredo ainda estão 
envoltos em sigilo.

Relembre o início
Lançado em 1984, o primeiro 

Karatê Kid foi um fenômeno que 
gerou três sequências: “Karatê Kid 
2 - A Hora da Verdade Continua” 
(1986), “Karatê Kid 3 - O Desafio Fi-
nal” (1989) e “Karate Kid 4 - A Nova 
Aventura” (1994). Em 2010, a fran-
quia recebeu um remake, preser-
vando a essência da história com 
novos personagens.

A saga teve continuidade em 
2018 com “Cobra Kai”, uma série 
de comédia que expande o univer-
so dos filmes originais. Inicialmente 
lançada no YouTube, a produção 
migrou para a Netflix em 2021, con-
quistando ainda mais popularidade. 
Emocionando os fãs, foi anunciado 
que a sexta temporada marcará o 
desfecho desta envolvente continu-
ação.

Prepare-se para o retorno triun-
fante de Karatê Kid, agendado para 
13 de dezembro de 2024, prome-
tendo emocionar uma nova gera-
ção de fãs e trazer nostalgia aos 
apaixonados pela franquia.

Imagine Dragons será atração 
principal no Rock in Rio 2024

Novo Karatê Kid terá Jackie 
Chan e Ralph Macchio

Essa é quinta passagem da banda pelo Brasil e a segunda 
como o show mais aguardado do evento 

Os dois são figuras icônicas que marcaram toda a trajetória da trama 
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Na quarta-feira (22), a 
Sicredi Grandes Lagos 
PR/SP deu um passo 

significativo ao lançar o Comitê 
Jovem, uma iniciativa destina-
da a envolver os jovens no pro-
cesso de construção e fortale-
cimento da cooperativa. 

O evento contou com a 
presença de 32 jovens repre-
sentantes das 16 agências da 
cooperativa no Paraná, além 
de líderes e colaboradores do 
Sicredi.

Participação jovem
O Comitê Jovem tem como 

objetivo principal proporcionar 
aos cooperados mais novos 
a oportunidade de contribuir 
ativamente na tomada de de-
cisões e no desenvolvimento 
de projetos que tenham impac-
to direto na cooperativa e em 
suas comunidades.

Reconhecendo que os jo-
vens representam o futuro da 
cooperativa, a iniciativa visa 
garantir seu engajamento des-
de cedo, aproveitando suas 
ideias, perspectivas e energia 
para construir um futuro coope-
rativo sólido.

Importância
Durante o lançamento, o 

presidente Orlando Muffato 
destacou a importância crucial 
da criação do Comitê Jovem. 
Ele ressaltou o papel funda-
mental que os jovens terão 
no processo de construção 
da cooperativa para o futuro, 
enfatizando que são agentes 
de transformação e inovação. 

“Ao envolvê-los ativamen-
te nas decisões e projetos, a 
cooperativa visa garantir sua 
adaptação às demandas do 
mundo atual e futuro, contri-
buindo para a construção de 
uma sociedade mais próspe-
ra.” afirma.

Luana Carletto da Rosa, 
associada desde os 16 anos, 
expressou seu entusiasmo 
pelo Sicredi. Ao fazer parte do 

Comitê Jovem, ela comparti-
lhou suas expectativas de 
aprendizado e enfatizou sua 
confiança no potencial do gru-
po para desenvolver ações e 
projetos que contribuam para 
a evolução da cooperativa.

Capacitação e 
participação 

O comitê é composto por 

jovens entre 16 e 32 anos, 
selecionados pelas agências 
da Sicredi Grandes Lagos. 
Eles terão a oportunidade de 
participar de capacitações, 
treinamentos e encontros pe-
riódicos, proporcionando um 
ambiente propício para deba-
ter e propor ações visando o 
crescimento da cooperativa e 
o desenvolvimento das comu-
nidades onde estão inseridos.

O prefeito Gerso Gusso e a 
secretária de saúde Dé-
bora Nádia Pilati Vidor, 

anunciaram na última quarta-
-feira (22), um investimento sig-
nificativo de R$1,2 milhão para 
melhorias na saúde do muni-
cípio. O anúncio contou com a 
presença do deputado estadual 
Gugu Bueno, que desempe-
nhou um papel crucial na aloca-
ção dos recursos.

Parceria
O prefeito Gusso expressou 

sua satisfação com o momen-
to significativo para a cidade, 
destacando a importância do 
trabalho do deputado Gugu 
Bueno em conseguir recursos 
para a região Oeste do Paraná. 
“Nossos municípios vizinhos se 
beneficiarão desses recursos 
deliberados pelo governo esta-
dual, especialmente os mais de 
R$1 milhão destinados à saú-
de de Três Barras. A parceria 
com o deputado Gugu Bueno 
e o secretário de Estado Beto 
Preto foi fundamental”, afirmou 
o prefeito.

Obras 
O valor destinado será di-

recionado para diversas me-
lhorias no Hospital Municipal, 
visando atender às exigências 
da vigilância sanitária estadual. 

A secretária de saúde, Dé-
bora Nádia Pilati Vidor, ressal-
tou a importância dessas obras 
para a regularização das ne-
cessidades da unidade de saú-
de. “Essas alterações fazem 
parte do nosso planejamento 
desde 2021 e são fundamentais 
para a retomada das cirurgias 
eletivas, evitando que pacien-
tes precisem ser encaminhados 
para outros municípios”, expli-
cou Débora.

O investimento inclui a rea-
dequação do centro cirúrgico, a 
construção de um lactário para 
o adequado manejo das dietas 
alimentares dos bebês interna-
dos, a ampliação do hospital 
que abrigará a Central de Es-
terilização, um almoxarifado e 
uma sala administrativa, além 
da construção de uma nova 
base de Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (SAMU) 

nas dependências do hospital. 
Um micro-ônibus também será 
adquirido para auxiliar no trans-
porte de pacientes.

Agradecimentos
O deputado Gugu Bueno 

agradeceu à parceria com a 
administração local e destacou 
o compromisso em descentrali-
zar a saúde no estado, evitando 
que os cidadãos tenham que 
se deslocar para cidades maio-
res em busca de atendimento 
médico. “Esse é um recurso 
importante para Três Barras, e 
estamos investindo na saúde 
para torná-la mais acessível à 
população local”, afirmou Gugu 
Bueno.

O prefeito Gerso Gusso 
agradece também aos envol-
vidos no processo e o com-
promisso mútuo de continuar 
trabalhando pelo bem-estar da 
população de Três Barras. “Isso 
é política, isso é trabalho, o re-
sultado é o que estamos vendo 
hoje: um investimento significa-
tivo na saúde de nossa cidade”, 
concluiu o prefeito. 

Sicredi Grandes Lagos lança primeiro 
Comitê Jovem da cooperativa no Paraná

O grupo é composto por jovens entre 16 e 32 anos, selecionados pelas agências
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Prefeito Gerso anuncia investimento de 
R$1,2 milhão para a saúde de Três Barras 

Assessoria

A iniciativa visa garantir seu engajamento desde cedo, aproveitando suas 
ideias, perspectivas e energia para construir um futuro cooperativo sólido

Alunos da escola Irmã Inês Vailatti 
visitam o Jornal Correio do Povo

Nesta sexta-feira (24), estudantes da turma 3 da 
escola Irmã Inês Vailatti, do Porto Barreiro, visitaram 
a sede do Jornal Correio do Povo do Paraná. O 
encontro ocorreu pois os pequenos estudam no 
momento diferentes gêneros textuais dentro da 
escrita jornalística. Os acompanharam na visita as 

professoras Eliani, Erica e Ivonete.

PORTO BARREIRO



Uma trégua entre Israel 
e o Hamas parece estar 
surtindo efeito, apesar de 

uma barragem de fogo de arti-
lharia israelense e de sirenes 
alertando sobre a existência de 
foguetes vindos de Gaza minu-
tos após o início do acordo on-
tem (24).

Segundo informações, na ci-
dade de Sderot, no sul de Israel, 
que os sons de tiros de armas 
pesadas pararam por volta das 
7h18 (horário local).

As pessoas ouviram o que 
pareciam ser disparos de armas 
leves dentro de Gaza cerca de 
20 minutos depois, mas o fogo 
de artilharia, os ataques aére-
os e os foguetes parecem ter 
parado. Dezenas de veículos 
blindados israelenses, incluindo 
tanques, afastando-se da Faixa 
de Gaza em uma coluna após 
aparentemente terem sido retira-
dos do território palestino nesta 
sexta-feira, de acordo com infor-
mações de correspondentes da 
Reuters.

Acordo
A trégua envolve uma pausa 

abrangente nos bombardeios no 
norte e no sul da Faixa de Gaza, 
a libertação de 13 mulheres e 

crianças israelenses reféns pelo 
Hamas e o fluxo de ajuda para 
o território sitiado. Vários pri-
sioneiros palestinos detidos em 
prisões israelenses serão liber-
tados em troca, como parte do 
acordo.

Segundo o planejamento, o 
primeiro grupo de reféns do Ha-
mas seria libertado às 11 horas 
desta sexta-feira (24), no horário 
de Brasília. Essa leva inclui 13 
mulheres e crianças, de acordo 
com um porta-voz do Ministério 
das Relações Exteriores do Ca-
tar, mas a lista de nomes ainda 
não foi divulgada.

O governo israelense disse 
que as famílias de todos os re-
féns (incluindo os que não serão 
soltos) foram notificadas. Além 
disso, o presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, ressaltou es-
tar esperançoso que uma ame-
ricana de 3 anos seja libertada, 
mas advertiu que não fornecerá 
mais atualizações sobre o as-
sunto até que o acordo seja con-
cluído.

Em contra-partida, Israel 
deve liberar 39 mulheres, ado-
lescentes e crianças que estão 
detidos em duas prisões no país. 
O primeiro-ministro Benjamin 

Netanyahu advertiu que a reso-
lução não inclui “libertação de 
assassinos” por Israel.

Ainda na sexta, teve início 
uma trégua de quatro dias nos 
combates entre o grupo radical 
islâmico e as Forças de Defe-
sa de Israel (FDI). A medida faz 
parte do acordo para a liberta-
ção de um total 50 reféns pelo 
Hamas.

Entenda como será
a libertação

O porta-voz do Ministério das 
Relações Exteriores do Catar, Ma-
jed Al-Ansari, não pôde fornecer 
detalhes sobre quais reféns serão 
soltos, mas informou que muitas 
das pessoas do primeiro grupo 
devem seguir para o Egito.

Al-Ansari revelou ainda que os 
reféns das mesmas famílias serão 
libertados juntos no primeiro gru-
po.

Já do lado israelense, os pri-
sioneiros sairão de duas prisões: 
Damon e Megiddo, ambas a su-
deste de Haifa. Eles serão condu-
zidos para a prisão de Ofer, a sul 
de Ramallah, na Cisjordânia ocu-
pada, para verificações finais pela 
Cruz Vermelha.

A expectativa é que mulheres 
e adolescentes do sexo masculino 
de até 18 anos integrem o grupo.

O momento em que a liber-
tação dos palestinos acontecerá 
ainda não está claro, mas uma 
autoridade israelense afirmou que 
os prisioneiros não serão liberta-
dos até que os reféns de Gaza 
estivessem de volta ao poder de 
Israel.

Na terça-feira (21), o porta-
-voz do Conselho de Segurança 
Nacional dos Estados Unidos, 
John Kirby, afirmou que o primei-

ro passo após a libertação dos 
capturados será uma passagem 
segura da Faixa de Gaza para Is-
rael, seguida de “atenção médica 
imediata”.

“Temos que assumir que mui-
tos deles precisam de algum tipo 
de atenção médica e que estão 
detidos em condições abomi-
náveis. Assim, será oferecida a 
oportunidade de obter essa aten-
ção médica”, disse.

Alguns dos reféns, segundo 
sugeriu Kirby, podem precisar de 
auxílio médico de longo prazo.

O novo presidente do Equa-
dor, Daniel Noboa, assumiu 
oficialmente o cargo na úl-

tima quinta-feira (23), enfatizando 
seu compromisso em enfrentar 
desafios cruciais para o país. Com 
35 anos, Noboa emergiu vitorioso 
no segundo turno das eleições 
presidenciais equatorianas em 
outubro, prometendo abordar a 
crescente violência e impulsionar 
a criação de empregos por meio 
de reformas legislativas imedia-
tas.

O Equador, como muitos 
outros países, tem enfrentado 
dificuldades econômicas acen-
tuadas desde o surgimento da 
pandemia de coronavírus, resul-
tando em migração em massa e 

instabilidade. A escalada da vio-
lência, atribuída a grupos crimino-
sos pelo ex-presidente Guillermo 
Lasso, atingiu níveis alarmantes 
nos últimos anos, culminando no 
assassinato do candidato presi-
dencial Fernando Villavicencio 
durante a campanha.

Temas importantes
Durante seu discurso de 

posse na Assembleia Nacional, 
em Quito, Noboa destacou a in-
terconexão entre a violência e 
o desemprego, enfatizando a 
necessidade premente de criar 
oportunidades de emprego para 
combater efetivamente os proble-
mas sociais. Comprometendo-se 

a enviar reformas legislativas ur-
gentes à Assembleia, o novo pre-
sidente ressaltou a importância 
de abordar essas questões com 
responsabilidade, colocando os 
interesses do país em primeiro 
lugar.

Daniel Noboa assumirá a pre-
sidência por um período de 17 
meses, encerrando o mandato de 
Guillermo Lasso, que antecipou 
as eleições para evitar um possí-
vel impeachment. Essa transição 
de liderança destaca a urgência 
percebida em enfrentar os desa-
fios imediatos do Equador, com 
Noboa assumindo a responsabi-
lidade de guiar o país em meio a 
um cenário complexo e dinâmico.

Na última  quinta-feira (23), 
autoridades de Nova Dé-
lhi, capital da Índia, anun-

ciaram a manutenção de ações 
destinadas a conter a alarmante 
poluição atmosférica até que os 
níveis de qualidade do ar apre-
sentados sejam melhores. Com 
uma população de mais de 30 
milhões de habitantes, a cidade é 
notoriamente reconhecida como 
a capital mais poluída do mundo, 
tendo registrado um índice de 
qualidade do ar (AQI) alarmante 
de 302, classificado como “peri-
goso”.

Métodos
Para combater esta situação 

crítica, as autoridades estão a 
implementar diversas medidas, 
incluindo a concessão de obras 

de construção e demolição não 
essenciais. Além disso, a disper-
são de água com supressores de 
poeira nas vias urbanas é uma 
das ações adotadas para minimi-
zar a concentração de partículas 
nocivas no ar.

Anualmente, Nova Délhi en-
frenta uma luta árdua para mitigar 
os efeitos da poluição atmosféri-
ca, que se intensificam durante o 
inverno. Durante essa estação, a 
velocidade do vento diminui, o ar 
frio contribui para a retenção de 
impurezas provenientes de veí-
culos, indústrias e queimadas de 
resíduos agrícolas nos estados 
circunvizinhos, realizados pelos 
agricultores em preparação para 
novos plantios. Essa conjunção 
de fatores agrava significativa-
mente a qualidade da região.

Acordo de trégua entre Israel e Gaza
prevê quatro dias de cessar fogo

Novo presidente do Equador promete reformas 
para criar empregos e reduzir violência

Pacto teve início na sexta-feira (24) e deve libertar 50 reféns pelo Hamas e 150
prisioneiros palestinos por parte de Israel, durante o tempo de pausa na guerra
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Dezenas de veículos blindados israelenses, incluindo tanques, 
foram vistos afastando-se da Faixa de Gaza

Moradores em meio ao ar poluído
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Governo avalia métodos para 
combater fumaça em Nova Délih

AP

Com 35 anos, Noboa venceu o segundo turno das eleições presidenciais equatorianas em outubro



Hoje (25), se comemora 
internacionalmente o Dia 
da Não-Violência contra 

a Mulher. A data tem o objetivo 
de alertar a sociedade sobre os 
casos de violência e maus tratos 
contra as mulheres. A violência 
física, psicológica e o assédio 
sexual são alguns exemplos 
desses maus tratos.

Origem da data
A data surgiu em decorrên-

cia do Dia Latino-americano de 
Não Violência Contra a Mulher, 
que foi criada durante o Primeiro 
Encontro Feminista Latino-Ame-
ricano e Caribenho de 1981, re-
alizado em Bogotá, Colômbia. A 
Organização das Nações Unidas 
(ONU), desde 1999, reconhece o 
dia 25 de novembro como o Dia 
Internacional para a Eliminação 
da Violência Contra as Mulheres.

O 25 de novembro foi esco-
lhido em homenagem às irmãs, 
María Teresa e Minerva Maribal, 
que foram violentamente tortura-
das e assassinadas nesta mes-
ma data, em 1960, a mando do 
ditador da República Dominica-
na Rafael Trujillo. As irmãs do-
minicanas eram conhecidas por 
“Las Mariposas” e lutavam por 
melhores condições de vida na 
República Dominicana.

Dados importantes
No Paraná, em 2022, foram 

registrados mais de 44 mil ca-
sos, representando um aumento 
de 30% em comparação a 2021. 
Na comarca de Laranjeiras, que 
atende as cidades de Marqui-
nho, Nova Laranjeiras, Porto 
Barreiro e Rio Bonito do Iguaçu, 
em 2020, foram registradas 243 
medidas protetivas; em 2021, 
271; e em 2022, 265.

Os números parciais de 2023 
mostram que, até 16 de agosto, 
foram expedidas 187 medidas 
protetivas, o que representa 

cerca de 31 casos por mês, um 
aumento em comparação aos 
anos anteriores. 

Esses dados não apenas 
evidenciam uma crescente ur-
gência na abordagem e cons-
cientização em relação à vio-
lência contra as mulheres, mas 
também ressaltam a crucial ne-
cessidade de implementação de 
políticas eficazes de amparo. 

Laranjeiras
no combate 

Em Laranjeiras, o Centro de 
Referência de Serviço Espe-

cializado (Creas) desempenha 
um papel crucial no combate à 
violência contra mulheres. A psi-
cóloga Nezia Santos, do Creas 
destaca a importância de com-
preender o ciclo da violência e 
trabalhar incansavelmente para 
rompê-lo. “O principal desafio é 
fazer com que essas mulheres 
entendam que o ciclo da violên-
cia precisa ser rompido”, afirma 
a psicóloga.

A atuação do CREAS se 
estende por diversas frentes, 
integrando uma rede de apoio 
abrangente. As secretarias mu-
nicipais também participam ati-

vamente dessa rede, fortalecen-
do os recursos disponíveis na 
assistência social. 

A psicóloga ressalta que o 
CREAS oferece programas que 
abordam diferentes aspectos da 
vida das mulheres vítimas de 
violência. “O Creas tem supor-
te para recolocação no mercado 
de trabalho, enfrentamento psi-
cológico, apoio no atendimento 
aos filhos e, em casos mais ex-
tremos, medidas como o auxílio 
no aluguel social e encaminha-
mento para medidas protetivas”.

Nezia ainda destaca a impor-
tância da conscientização como 
o principal combate à violência. 
“Nós trabalhamos junto com a 
rede, a gente chama rede de 
apoio, no combate à violência, 
o principal combate, eu acredi-
to, que é a conscientização”, diz 
ela. O CREAS busca promover 
essa conscientização por meio 
de campanhas específicas, pa-
lestras e rodas de conversa, 
fornecendo informações sobre 
como a violência ocorre e de-
monstrando o suporte disponí-
vel quando uma mulher decide 
enfrentar essa difícil situação.

25 de Novembro: Dia Internacional
da Não-Violência contra a Mulher

“O principal desafio é fazer com que essas mulheres entendam que o ciclo da violência
precisa ser rompido”, ressalta a psicóloga do Creas de Laranjeiras Nezia dos Santos
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“O principal desafio é fazer com que essas mulheres entendam que o ciclo da violência 
precisa ser rompido”, ressalta a psicóloga do Creas de Laranjeiras Nezia dos Santos

A Síndrome de Burnout, reco-
nhecida pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 

como um fenômeno ocupacional, 
está se tornando cada vez mais 
prevalente. Caracterizada por sin-
tomas como exaustão emocional, 
falta de energia e baixa realiza-
ção profissional, essa condição é 
agora entendida como resultado 
de um estresse crônico associa-
do ao ambiente de trabalho, que 
não foi devidamente gerenciado. 
O Burnout se manifesta em três 
dimensões, a exaustão emocio-
nal, despersonalização e baixa 
realização profissional. A exaus-
tão emocional é descrita como 
um esgotamento, comparável a 
um palito de fósforo que queimou 
completamente, indicando o es-
gotamento de combustível.

Fatores agravantes
Especialistas consultados pela 

CNN destacam diversos fatores 
que contribuem para a perpetua-
ção desse fenômeno. O avanço 
das tecnologias, a intensa com-
petição no mercado de trabalho, 
a pressão por produção rápida e 

a proliferação do trabalho remoto 
são mencionados como desafios 
que dificultam a desconexão men-
tal.

O Brasil é um terreno fértil 
para o desenvolvimento da Sín-
drome de Burnout, citando altos 
índices de ansiedade e depressão 
no país. Em média, 30% dos tra-
balhadores são afastados devido 
a esses problemas

A Organização Pan-Ame-
ricana da Saúde (Opas), e da 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), destaca que a síndrome 
foi incluída na lista de doenças 
ocupacionais reconhecidas pela 
organização. Isso significa que os 
indivíduos diagnosticados têm di-

reito às mesmas garantias traba-
lhistas e previdenciárias previstas 
para outras doenças relacionadas 
ao trabalho.

Durante a pandemia de Co-
vid-19, algumas profissões, es-
pecialmente na área da saúde, 
tornaram-se mais propensas a 
ter trabalhadores afetados pela 
síndrome, devido ao estresse ex-
tremo, perdas significativas e con-
dições de trabalho desfavoráveis.

A Síndrome de Burnout não 
é apenas uma questão de saúde 
mental individual, mas uma preo-
cupação global que exige atenção 
e medidas preventivas tanto no 
ambiente de trabalho quanto na 
sociedade em geral.

Um estudo trouxe à tona 
preocupações significati-
vas sobre transtornos ali-

mentares no Brasil. Com base 
em dados provenientes de dois 
questionários respondidos por 
1.750 voluntários, a pesquisa 
destaca que o problema impacta 
principalmente mulheres, jovens, 
consumidores de suplementos 
fitness ou substâncias farmaco-
lógicas para mudança da forma 
corporal, adeptos de dietas res-
tritivas, sedentários, pessoas 
com diagnóstico de obesidade 
ou sobrepeso, e aqueles que fa-
zem uma avaliação desfavorável 
de sua alimentação.

Perfis suscetíveis 
O estudo, financiado pela 

Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de São Paulo 
(Fapesp), e conduzido em par-
ceria entre Unesp e Unifal, teve 
seus resultados publicados na 
revista Environmental Research 
and Public Health. Os pesquisa-
dores enfatizam a importância 
de entender o perfil dos indiví-
duos mais suscetíveis a esses 
transtornos para desenvolver 

estratégias preventivas e de pro-
moção da saúde.

A pesquisa se desdobrou em 
duas etapas, aplicando questio-
nários para examinar a relação 
entre “atenção à forma corpo-
ral”, “ansiedade física social” e 
“características pessoais dos 
participantes”. Os resultados da 
primeira etapa indicaram que 
quanto mais os indivíduos focam 
na forma corporal, mais propen-
sos são a esperar avaliações 
negativas e a sentir desconforto 
com sua apresentação física.

Bioimpedância
A segunda etapa envolveu 

uma subamostra de 286 indi-
víduos submetidos a testes de 
bioimpedância para avaliar fa-
tores como percentual total de 
gordura, massa magra e nível de 
gordura visceral. Nessa fase, os 
pesquisadores observaram que 
a composição corporal influencia 
a percepção em relação à forma 
física, destacando que aqueles 
com maior quantidade de gor-
dura e menor massa muscular 
eram mais suscetíveis a proble-
mas.

Síndrome de Burnout, o fantasma 
da exaustão profissional

Entenda quais tipos de pessoas estão 
mais sujeitos a transtornos alimentares

Getty Imagens

A doença não é apenas uma questão de saúde mental individual, 
mas uma preocupação global que exige atenção e medidas preven-
tivas tanto no ambiente de trabalho quanto na sociedade em geral



Existe a possibilidade de o Para-
ná se tornar a sede da primei-
ra fábrica da Petkus no Brasil, 

uma empresa alemã de renome 
especializada em processamento 
de sementes. As discussões sobre 
esse tema ocorreram durante a visi-
ta da comitiva paranaense, liderada 
pelo governador Ratinho Jr. À sede 
da empresa em Wutha-Farroda, re-
gião central da Alemanha, na última 
quinta-feira.

Atualmente, a Petkus mantém 
escritórios de representação em 16 
países, incluindo o Brasil, onde está 
presente há uma década, embora 
ainda não tenha uma unidade in-
dustrial em operação. A missão da 
delegação estadual é persuadir a 
empresa alemã, que está conside-
rando implantar sua primeira fábrica 
no país, a escolher o Paraná como 
local de instalação. Ratinho Junior 
ressaltou a liderança global da Pe-
tkus na área de alimentos, sendo 
a principal empresa de tecnologia 
especializada na seleção de se-
mentes e grãos para a produção 
alimentar. A intenção é estabelecer 
uma indústria que atenda não ape-
nas o mercado brasileiro, mas tam-
bém o da América do Sul.

Negociações
Para fortalecer as negociações, 

o governador e sua equipe destaca-
ram as vantagens competitivas do 
Paraná em comparação com outros 
estados. Ressaltaram os investi-
mentos em melhorias na infraes-
trutura viária, como o novo pacote 
de concessões rodoviárias, as me-
lhorias no porto de Paranaguá e o 
projeto de implementação da Nova 
Ferroeste. O ambiente propício 
para atrair novos negócios, aliado 
à assistência completa aos empre-
sários interessados em investir no 
Paraná, também foi enfatizado pelo 
governador. Ele destacou que os in-
vestimentos públicos e privados fo-
ram cruciais para o estado alcançar 
recentemente a posição de quarta 
maior economia do Brasil.

Agroindústria
Ratinho Junior apresentou 

dados que evidenciam o protago-

nismo do Paraná como um signifi-
cativo produtor agrícola com valor 
agregado. A instalação de novas 
indústrias, como a Petkus, contri-
buiria para avançar no objetivo de 
transformar o estado em um grande 
fornecedor global. O Paraná lidera 
a produção nacional de carne de 
frango e peixes, sendo vice-líder 
na produção de carne suína e leite. 
Apesar de estar atrás do Rio Gran-
de do Sul em volume, o estado 
destaca-se no ranking nacional em 
valor de produção de mel de abe-
lha. Municípios como Toledo, Cas-
tro, Cascavel, Arapoti, Nova Aurora, 
Guarapuava, Tibagi, São Mateus 
do Sul e Cerro Azul lideram a pro-
dução nacional de pelo menos 12 
produtos agrícolas em 2022, con-
forme dados do IBGE. A produção 
estadual de cevada, feijão, mandio-
ca, erva-mate, assim como culturas 
como triticale e centeio, também 
se destacam como as maiores do 
país.

O Valor Bruto da Produção 
Agropecuária, calculado pelo De-
partamento de Economia Rural 
(Deral), aponta que 34 municípios 
paranaenses têm receitas superio-
res a R$ 1 bilhão no setor. Em ní-
vel estadual, a pecuária representa 
mais de 50% da matriz financeira 
do agronegócio.

Petkus
Fundada em 1852, a Petkus 

é especializada na fabricação de 
equipamentos para limpeza, seca-
gem e classificação de sementes. 
Com 400 funcionários em sua sede 
na Alemanha e centenas em outros 
países, a empresa é referência na 
indústria agrícola, dedicando-se ao 
desenvolvimento de novas tecno-
logias para atender às crescentes 
demandas da agricultura moderna. 
Seus produtos são amplamente uti-
lizados por agricultores, empresas 
de sementes e indústrias agrícolas 
em todo o mundo, visando aprimo-
rar a qualidade das sementes e 
otimizar o processo de produção, 
garantindo que apenas sementes 
de alta qualidade sejam plantadas.

Objetivo
A missão internacional parana-

ense, programada entre os dias 21 
e 27 de novembro, inclui visitas a 
diversas empresas alemãs. A pri-
meira atividade da delegação, lide-
rada pelo governador, ocorreu na 
Krone, empresa especializada na 
fabricação de maquinário forragei-
ro, que recentemente inaugurou um 
centro de treinamento no Paraná. A 
equipe, composta por secretários 
estaduais, representantes da Invest 
Paraná e empresários paranaen-
ses, está cumprindo uma agenda 
de negócios em várias cidades, in-
cluindo Hanôver, Spelle, Kulmbach, 
Schwandorf, Ingolstadt, Munique, 
Eisenach e Wutha-Farnroda.

Ratinho Jr. negocia instalação 
de multinacional de sementes

Objetivo da delegação estadual é convencer a empresa alemã a se instalar 
no Estado, que estuda a implantação de seu primeiro parque fabril no País
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Pela terceira vez consecu-
tiva, a Portos do Paraná 
foi reconhecida nacional-

mente por sua conformidade 
regulatória, conquistando o 
primeiro lugar na categoria 
correspondente no Prêmio 
Antaq 2023. O evento, pro-
movido pela Agência Nacional 
de Transportes Aquaviários 
(Antaq), ocorreu na última 
quinta-feira em Santos (SP). A 
premiação destaca o compro-
metimento da empresa com o 
cumprimento de normas e mo-
nitoramento de riscos.

O diretor-presidente da 
Portos do Paraná, Luiz Fer-
nando Garcia, atribuiu o reco-
nhecimento ao trabalho de ex-
celência dos colaboradores da 
empresa, que contribuem para 
posicionar o Paraná como 
referência no setor portuário 

mundial. Além do prêmio na 
categoria setor público, a em-
presa, responsável pela admi-
nistração do Terminal de Con-
têineres de Paranaguá (TCP), 
conquistou o segundo lugar 
na categoria Conformidade 
Regulatória entre os terminais 
arrendados.

Papel dos portos
O ministro de Portos e Ae-

roportos, Silvio Costa Filho, 
destacou a importância dos 
portos paranaenses para o 
Brasil, ressaltando sua função 
no escoamento da produção, 
desenvolvimento regional e 
geração de emprego e renda. 
Ele enfatizou a necessidade 
de estimular o desenvolvi-
mento em todo o Estado do 
Paraná, buscando a integra-
ção e desburocratização para 

criar um ambiente de negócios 
mais favorável.

Mariana Pescatori, secre-
tária Nacional de Portos e 
Transportes Aquaviários, elo-
giou a Portos do Paraná como 
uma referência nacional e 
vanguardista. Destacou a par-
ceria de quatro anos e ressal-
tou a liderança da empresa em 
licitações e gestão de contra-
tos, sendo a primeira no país 
a adotar esse modelo.

Antaq 2023 é um prêmio 
que honra produções técni-
co-científicas e iniciativas 
que promovem as melhores 
práticas ambientais, sociais e 
de governança. O evento re-
conhece a contribuição para 
a melhoria da prestação de 
serviços à sociedade, incen-
tivando práticas sustentáveis 
no setor aquaviário.

Portos do Estado é tricampeão em premiação

Expoleite 2024
Expoleite Arapoti já tem data confirmada para a 50ª edição. 
Em 2024, ela será realizada de 24 a 27 de julho. O cinquen-
tenário da Expoleite trará uma série de novidades tanto na 
programação quanto na estrutura física do Parque de Ex-
posições Capal. A feira está consolidada como a principal 
feira de pecuária leiteira da região dos Campos Gerais do 
Paraná.

Em destaque
Maringá foi destaque no 9º Congresso Paranaense de Cida-
des Inteligentes, que aconteceu em Londrina. Três projetos 
desenvolvidos no município foram premiados: “ACE Mobi-
le: Informatização no combate à dengue”, “CCI – Centro de 
Controle Integrado” e “Tramitação Eletrônica da Execução”.

Em destaque II
O prefeito de Maringá, Ulisses Maia, recebeu o prêmio de 
“Prefeito Inovador” pela implantação do software com Inteli-
gência Artificial na Procuradoria Geral do Município. “Nossos 
projetos que usam a tecnologia e a inovação a favor das 
pessoas, impulsionando o desenvolvimento e a qualidade de 
vida dos maringaenses.

Carreira internacional
A Escola de Direito da Pontifícia Universidade Católica do 
Paraná (PUCPR) lançou um novo programa para aqueles 
que aspiram trilhar a carreira jurídica internacional. O pro-
grama Direito Global PUCPR foi lançado oficialmente na PU-
CPR Digital Arena, no Câmpus Curitiba. Além da formação 
acadêmica, será disponibilizada mentoria para a internacio-
nalização da carreira.

2° turno
Foz do Iguaçu superou os 200 mil eleitores e eleitoras aptos 
a votar nas próximas eleições. Com isso, o município poderá 
receber segundos turnos nas eleições para prefeito e vice-
-prefeito. No Paraná, Foz do Iguaçu se torna a sétima cidade 
a cumprir o requisito de 200 mil eleitores mais um, conforme 
prevê a legislação. Além de Foz, Curitiba, Londrina, Maringá, 
Ponta Grossa, Cascavel e São José dos Pinhais também po-
dem realizar os segundos turnos.

NatJusGPT
O Tribunal de Justiça do Estado do Paraná (TJPR) lançou 
oficialmente o NatJusGPT, a primeira ferramenta de Inteli-
gência artificial (IA) generativa aplicada no Judiciário para os 
processos na área da saúde. O NatJusGPT vai proporcionar 
um acesso mais rápido e eficiente aos documentos publica-
dos no Sistema e-NatJus, um banco de dados nacional que 
abriga pareceres técnico-científicos e notas técnicas elabo-
radas com base em evidências científicas na área da saúde.

No aguardo
O deputado federal Ricardo Barros (PP) reafirmou a intenção 
de disputar a vaga do Senado caso a Justiça Eleitoral casse 
o senador Sério Moro por abuso de poder econômico. A ação 
que questiona as contas da campanha de Moro foi proposta 
pelo Partido dos Trabalhadores (PT) e pelo Partido Liberal 
(PL) e está em análise no Tribunal Regional Eleitoral do Par-
naá (TRE-PR).

Recorde histórico
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) no Paraná já bateu neste 
ano seu recorde de apreensão de maconha numa série his-
tórica de 10 anos. De janeiro a outubro de 2023, foram apre-
endidas 167 toneladas da droga no estado. O maior registro 
até então havia sido em 2020, quando 146 toneladas foram 
tiradas de circulação. A maior parte das apreensões da PRF 
no Paraná acontecem na região de divisa com o Paraguai e 
a Argentina.

SÁBADO (25)
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Petkus possui escritórios de representação 
em 16 países, onde está presente há 10 

anos, mas sem uma unidade industrial 
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Áries (21/03 - 20/04)
Resolva imprevistos na equipe, 
assuma novos desafios de 
trabalho e construa sua 
reputação. Problemas com o 
chefe serão contornados.

Touro (21/04 - 20/05)
Guarde suas impressões e 
segredos para você e fique 
longe de intrigas. Você poderá 
se deparar com alguma 
falsidade no ambiente de 
trabalho e mudar de atitude.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Não se enrole com 
compromissos por obrigação. 
A semana terminará com paz 
de espírito, embora ainda você 
tenha conflitos.

Câncer (21/06 - 22/07)
Mudança de ambiente fará bem 
nesta fase de transformações 
e de novos projetos. Invista 
no seu desenvolvimento e 
equilíbrio com determinação e 
planeje novas ações.

Leão (23/07 - 22/08)
Visualize as mudanças que 
deseja na carreira e no lifestyle. 
A semana terminará com 
sucesso profissional, projeção 
e popularidade.

Virgem (23/08- 22/09)
Sentimentos profundos 
envolverão a família, troque 
confidências. Planeje as festas 
de fim de ano e os próximos 
passos num projeto da casa.

Libra (23/09 - 22/10)
Dê mais atenção às suas 
necessidades do que às dos 
outros. Posicionamentos claros 
nas conversas de hoje trarão 
mais equilíbrio e entendimento 
nos relacionamentos.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Cuidados de saúde, 
reformulações na casa e na 
rotina darão maior bem-estar. 
O dia será bastante produtivo e 
animador.

Sagitário (22/11 - 21/12)
O clima ficará animado com 
novos projetos e oportunidades 
que aparecerão de maneira 
inesperada. Inicie um novo ciclo 
de vida com objetivos.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Criatividade, entusiasmo e 
autoconfiança não faltarão 
hoje. A semana terminará com 
mais espaço para o prazer e 
programação divertida, em 
ótima companhia. 

Aquário (21/01 - 19/02)
Carinho da família, conforto 
e estabilidade darão uma 
gostosa sensação de proteção. 
A semana terminará com 
autoestima e positividade.

Peixes (20/02 - 20/03)
Conversas motivadoras e ótimo 
desempenho em negociações 
desenharão um cenário 
positivo para o futuro, apesar 
dos desafios e da demora nas 
respostas.

HORÓSCOPO

De 27 de novembro a 02 de dezembro

Segunda-feira (27)
O médico explica a Edu que 

Érica continua inconsciente. 
Vic agradece a Márcia/Susana 
pela ajuda com o teste na es-
cola. Sérgio exige que Helena 
reassuma a presidência da em-
presa. Adriana sugere que Gio-
vanni procure ajuda profissional 
para tratar sua ansiedade. Tony 
encontra Wagner e manda que 
o pai se afaste de sua mãe. 
Yeda defende Edu, e Tony se 
surpreende.

Terça-feira (28)
Natália pede ajuda a Carol 

para encontrar o rapaz da foto-
grafia. Mário encontra Agenor, 
que garante que Taís foi a última 
namorada de Átila, mas a filha 
de Agenor diz a Mário que seu 
pai está com demência. Helena 
humilha Míriam. Renée con-
fronta Tony sobre seu encontro 
com Wagner. Roberto tem uma 
ideia para sabotar a audiência 
de Lara. Helena insinua que Jo-
nas o roubou, e Giovanni tem 
uma lembrança que o atordoa. 
Yeda se encanta por Edu. 

Quarta-feira (29)
Começa a audiência de 

Taís e de outras modelos con-
tra Silas. Míriam descobre que 
Jonas irá morar com Adriana, e 
conta para Helena. Vic desaba-
fa com Márcia/Susana e conta 
que Wagner está rondando sua 
família. Lara nota que alguém 
sabotou suas anotações e se 
desespera diante do juiz. Mário 
apoia Lara, que recupera sua 
calma. Carol marca um encon-
tro, e Ulisses e Wanda descon-
fiam. 

Quinta-feira (30)
Natália se emociona e mos-

tra a Marcos uma foto de Bruno. 
Helena se intromete na briga de 
Jonas e Giovanni, que pede 
para que o pai deixe a empresa. 
Fagundes garante a Sérgio que 
Míriam sabe que está sendo se-
guida. Lara acredita que suas 
anotações foram escondidas 
por Ivan, o cão, e se descul-
pa com Roberto. Natália pede 
que Marcos faça um exame de 
DNA. Yeda convence Edu a sair 
um pouco do hospital em que 

Érica está internada. 

Sexta-feira (01)
Vic se revolta contra Már-

cia, que revela à filha o motivo 
de ter partido. Natália comenta 
com Carol que planeja levar 
Marcos para sua casa. Ísis vai 
à casa de Giovanni, e Helena 
a destrata. Lara faz um jantar 
para Mário. Míriam consegue 
abrir uma gaveta secreta no 
escritório de Sérgio, e Maninha 
alerta o patrão. Lara tenta se 
declarar para Mário, que acaba 
tendo uma crise alérgica duran-
te o jantar. 

Sábado (02)
Renée exige que Márcia se 

afaste de seus filhos. Jonas de-
cide deixar a casa de Adriana, 
que fica arrasada. Marlene con-
fessa a Ísis que não simpatiza 
com Sérgio. Jonas sofre com 
todas as perdas em sua vida. 
Aramis e Tony pedem ajuda a 
Giovanni para provar a inocên-
cia de Jonas. Márcia afirma a 
Eugênia que pedirá a guarda 
dos filhos na Justiça. Cris diz 
a Helena que desistiu de Gio-
vanni. Edu diz a Mário que Lara 
gosta dele. 

Segunda-feira (27)
Bebel ajuda Maria Navalha 

com o exame de DNA. Cláudio, 
Miguel e Luna mostram docu-
mentos para Mariângela. Pre-
ciosa finge aceitar as investidas 
de Pascoal. Alícia e Francisco 
pressionam Nero a ficar com 
o tesouro. Lampião percebe o 
interesse de Selena em Jefi-
nho. Maria Navalha fica revol-
tada com a decisão da Justiça. 
Preciosa e Pascoal descobrem 
quando o tesouro irá para o 
banco. Jefinho critica as atitu-
des de Luna.

Terça-feira (28)
Nero pede discrição para 

Luna sobre sua decisão. Bebel 
confronta Preciosa. Preciosa 
deixa Bernardo preso dentro do 
carro e se encontra com Pasco-
al. Heitor invade o apartamen-
to de Pascoal. Maria Navalha 
não aceita a decisão de Nero. 
Merreca se junta ao grupo de 

Calango para roubar o carro-
-forte. Bebel expulsa Preciosa 
de casa.

Quarta-feira (29)
Calango, seus capangas e 

Pascoal tentam impedir que o 
tesouro seja saqueado. Merre-
ca faz um filme de Pascoal no 
meio do roubo. Luna mostra a 
ONG para Preciosa. Merreca 
atira em Pascoal e pega o baú 
que ele roubou. Barreto e os 
policiais chegam ao local do 
roubo. Merreca percebe que 
perdeu seu celular e se deses-
pera.

Quinta-feira (30)
Cata Ouro estranha a reação 

de Maria Navalha. Bebel surpre-
ende Luna com uma proposta. 
Mariângela se espanta ao saber 
sobre Pascoal e Preciosa. Mi-
guel enfrenta Pascoal. Preciosa 
procura Heitor. Miguel pede para 
Maria Navalha marcar um encon-
tro seu com Merreca. Selena se 
insinua para Jefinho. Luna chega 
para a coletiva de imprensa.

Sexta-feira (01)
Bebel vibra com a aceitação 

de Luna. Maçarico vê Merreca 
conversando com Miguel, e avi-
sa a Pascoal. Cata Ouro tenta 
convencer Maria a falar com 
Luna sobre o baú. Fãs invadem 
a Conde de Montebello atrás de 
Luna, e Preciosa fica com inve-
ja. Jefinho se anima com a re-
percussão de sua música. Cata 
Ouro e Gilmar decidem proteger 
o tesouro.

Sábado (02)
Merreca tenta intimidar Cata 

Ouro. Pascoal ameaça Merreca 
para Preciosa. Maria conta para 
Luna e Miguel sobre o baú do te-
souro. Pascoal persegue Merre-
ca. Luna e Miguel vão ao escon-
derijo de Cata Ouro. Preciosa vai 
à casa de Luna, e Maria Navalha 
a recebe. 

Segunda-feira (27)

Ramiro recebe ordem de 
Agatha para ir armado atrás de 
Irene e Luigi. Petra convoca reu-
nião com diretores e apresenta o 
dossiê que comprova o desfal-

que de Luigi na empresa. Viní-
cius confirma para Caio e Jurecê 
que levou o tiro de Antônio, ao 
ver a foto do produtor rural. Anely 
vasculha o quarto de Hélio.

Terça-feira (28)
Hélio confessa a Petra que é 

filho de Agatha. Antônio continua 
confuso. Petra decide enfrentar 
Hélio. Caio teme que Agatha en-
venene Antônio. Luana emocio-
na os alunos com sua aula sobre 
Direitos Humanos. Hélio explica 
a Petra toda a verdade sobre o 
plano de Agatha e sofre ao ser 
dispensado pela filha de Antônio. 

Quarta-feira (29)
Ramiro deixa escapar para 

Agatha que Irene foi responsá-
vel pela morte de Daniel. Petra 
pede desculpas a Luigi por ter 
acreditado nas acusações de 
Agatha contra ele. Agatha deixa 
Petra e Luigi intrigados ao dizer 
que descobriu um crime de Ire-
ne. Menah sente ciúmes de Jo-
natas com Graça.

Quinta-feira (30)
Vinícius declara seu amor 

por Iraê. Yandara não gosta de 
ver sua mãe com Vinícius. Caio 
entrega a erva que Agatha está 
usando na comida de Antônio 
para Marino. Gentil fica feliz ao 
ver a disposição de Jonatas com 
a fisioterapia, mas preocupado 
em como conseguirá pagar o 
tratamento do filho. Agatha con-
vida Marino para a coletiva de 
imprensa em sua casa. 

Sexta-feira (01)
Caio leva Antônio para o 

hospital. Hélio fica arrasado 
com o acontecimento envol-
vendo Agatha. Jonatas perce-
be a tensão de Gentil. Menah 
conta a Jonatas sobre Agatha. 
Irene tenta acalmar Ramiro. 
Graça fica assustada com a 
reação de Irene ao ninar Da-
nielzinho. 

Sábado (02)
Marino comenta com Silva 

que precisa entender como 
Agatha foi envenenada, e se 
pessoas diferentes estão en-
volvidas na situação. O mé-
dico avisa a Petra e a Luigi 
sobre a melhora de Antônio. 
Irene percebe que perdeu sua 
pulseira, e avisa a Ramiro que 
ambos podem estar perdidos 
caso a polícia a tenha encon-
trado. Angelina se surpreende 
ao ver Antônio no cemitério. 

Confira o resumo das novelas 
para próxima semana
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Às 9h30 de hoje (25), o Jornal Correio estará no 
Lago Um para plantar novas mudas de orquídeas. 

Traga a sua planta e venha nos ajudar! 
�����������


